
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

SÁBADO 11 DE MAYO DE 1811.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 2 de Abril.

Parlamento imperial, Cámara de los Pares, sesion de 21 de Marzo. Discurso del Conde de Liverpool, en respuesta á los argumentos de Lord Grenville (insertos en el núm. 129).

El Conde de Liverpool expone que él sabe, que el noble Baron Grenville tiene adoptado hace algun tiempo por principio político que este país no debia prestar auxilio alguno en hombres ni en dinero á las Naciones del continente. En la última sesion se opuso á que se concediese un subsidio para auxiliar la Península con el fundamento de que la causa estaba desesperada, que el tiempo de obrar habia pasado, y que no habia que esperar cosa alguna del esfuerzo de nuestros Aliados. Pero hizose la experiencia y ha tenido buen éxito Así el voto que se propusiera la Cámara está fundado sobre los esfuerzos ya hechos, esfuerzos que algunos de los nobles Lords miraban como imaginarios é imposibles, y de que el mismo no esperaba tan grandes ventajas como las que resultaron. Al presente ya no hay que discutir la cuestión de si debemos ó no prestar auxilios á las Potencias extrangeras. Esta práctica tiene sus ventajas y sus inconvenientes: si á veces tiene el efecto de impedir que las Naciones desenvuelvan sus propios medios, á veces tambien llena perfectamente su objeto. Es evidente que

el subsidio votado el año pasado para Portugal nos tiene alcanzado ventajas bien superiores á todas las que se esperaban; el Gobierno de aquel país tiene hecho esfuerzos mayores tal vez de los que haya hecho otro ningun Gobierno á circunstancias semejantes. Tiene reunido una fuerza militar que sube á 80 ó 90⁰ hombres de tropas regulares y de milicias, no comprendiendo en este n.^o las ordenanzas, otra fuerza extremadamente útil. En quanto al mérito de los soldados portugueses pueden consultarse las declaraciones que de ellos hacen muchos oficiales superiores que están actualmente en Londres, y que fueron testigos de vista, dirigiendo ellos mismos sus batallones en el Buzaco y en otros combates.

El noble Conde dice despues, que el subsidio pedido para este año será empleado en objetos militares, y que una gran parte será mandada para Portugal, no en numerario ó en letras de cambio, sino en artículos necesarios á las tropas portuguesas, como vestidos, viveres municiones &c. Otra parte servirá para pagar las deudas contraidas por el Gobierno portugues, por objetos militares y para animar y sostener su crédito. Mas por muy importantes que sean estas consideraciones, sobre lo que se ha efectuado ya en Portugal se funda la propuesta de un subsidio, y sobre el buen éxito de los esfuerzos que esta Nacion tiene hecho para crear fuerzas numerosas y eficaces. Sin seguir al noble Baron en todos sus racionios, él afirma que todo considerado bien, la causa de la Península es la causa de la Gran-Bretaña, y que la objeccion contra todo subsidio que se conceda á las Potencias extrangeras, no es aplicable á la España y á Portugal. La guerra allí tiene un carácter muy diferente. La guerra de Austria en 1805 fué acabada en 3 meses; la suerte de la guerra de Prusia en 1506 fué decidida en 6 semanas; la campaña contra el ejército ruso fué terminada al fin de 7 meses por el tratado de Filsit; la campaña de 1809 en que la Austria desenvió todas sus fuerzas, fué decidida en 3 meses, no contando el tiempo del armisticio. No es así en la Península. La guerra dura hay 3 años en la España; y no hay una única Provincia que esté enteramente en poder del enemigo: el país no está con-

quistado, los corazones de los habitantes no están vencidos; estos corazones son indomables. Sería un hecho nuevo en la Historia, si una Nación levantándose toda entera como la España se levantó pudiese ser subyugada. ¿No se perciben los efectos de esta larga resistencia en la mudanza de tono y de lenguaje de parte del enemigo? Él ya no habla de lanzar á la mar el leopardo; toda su ambicion al presente es poder prolongar la guerra. De este modo las ventajas ya alcanzadas, los principios de una sábia política y la esperanza de mayores sucesos, hacen que sea un deber el defender la Península: el honor de la Nación está empeñado en esto, y sus sentimientos concurren al mismo fin. Sabemos muy bien que si se preguntase al pueblo de este país si quiere someterse á nuevos sacrificios ó abandonar la guerra de Portugal, entre diez personas nueve exclamarían "continuemos la guerra." En fin, todo el mundo sabe que quanto mas se prolongase la guerra en la Península, mas datos habrá para que la Europa pueda por último sacudir el yugo que la oprime. La mocion pasó sin division y la Cámara se disolvió.

Verin 6 de Mayo.

Noticias comunicadas por el Patriota Airú, Comisionado por Portugal.

"Sr Patriota Compostelano.—Ya dije á Vm. que Badajoz habia puesto bandera parlamentaria, y ahora segun las cartas que acabo de recibir de Estremoz del 22 de Abril y de Zafra del 24, añado, que su objeto era capitular, evacuando la plaza, permitiéndoles paso para Andalucía con su tren y armamento, lo que no fué admitido: el fuego duró dos días y luego cesó en vista de que el enemigo no trató de arruinar mas la plaza: el sitio de esta, Ciudad-Rodrigo y Almeyda, es formal por 360 hombres entre españoles, ingleses y portugueses. La primera plaza estaba sin comunicacion, y

es muy regular haya caído en nuestro poder; la segunda habia dos días que le sucedia lo mismo; y la tercera solo tenia la inútil salida para Ciudad-Rodrigo. Nuestro quartel general está en Zafra, y nuestra caballería en Mérida: esta tuvo estos días una pequeña accion en las inmediaciones de Talavera, matando 57 dragones, aprisionando 106, y cogiendo un convoy que escoltaban y una potrada que llevaban para montar algunos en Castilla. D. Julian se hallaba el 22 y 23 con sus tropas en Cillero y Valverde, é iba á poner su quartel general en San Martin: Morillo con 3800 hombres se adelantó hasta S. Pedro de Mérida con motivo de esperar á 1600 franceses que desde Talavera venian en socorro de los de Badajoz, caya guarnicion será de 2800 á 3000, y los ingleses tomaron con igual objeto el puente de Medellin, que da paso al Guadiana. Ballesteros ocupa la carretera de Sevilla con 9000 infantes y 1200 caballos, ha tenido muchas acciones y todas con ventaja. El 5.º ejército tiene ya mas de 70000 hombres, y todos los días se le reunen dispersos y prisioneros de Zamora, Madrid, Córdoba y otras partes, asegurando los que llegan que en el último pueblo no quedaban ya mas que unos 800, y algunos de ellos juramentados, los restantes gallegos y vizcaínos, que aguardaban verse en las montañas para ahorrar á los franceses su conducción. El 23 entraron en el quartel general de Zafra 146 dragones franceses prisioneros hechos por iguales fuerzas españolas é inglesas, habiendo muerto 58, cuyos caballos y despojos se han repartido por iguales partes entre los vencedores.

Santiago.

AVISO.

La Comunidad de Santo Domingo de esta Ciudad, celebra el dia 13 del corriente en su Iglesia un Acto fúnebre Solemne por el Anima del *Excmo. Sr. Marques de la Romana*.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.